

où il enseigna la théologie pendant cinq ans. Rappelé à Rome en 1866 il accomplit à *San Eusebio* la troisième probation. L'année suivante le Père général l'envoya en Amérique dans le collège de philosophie et de théologie qui venait d'y être fondé pour les étudiants de la Compagnie dans les Etats-Unis et au Canada.

L'intention du monde savant s'était déjà portée sur le P. Mazzella, lorsqu'en 1860 il soutint à Lyon une dispute publique *De universa Theologia*; en Amérique il ne tarda pas à justifier sa renommée de théologien consommé. Sa Sainteté Léon XIII manifesta le désir de le voir revenir à Rome, où il fut appelé pour donner à l'université grégorienne au commencement de 1879 une nouvelle impulsion aux hautes études thomistes, d'après les prescriptions de Léon XIII.

Le R. P. Mazzella est un des membres les plus distingués de l'académie romaine de saint Thomas d'Aquin et ses publications théologiques sont connues dans le monde entier. C'est le second membre de la compagnie de Jésus qui depuis quelques années est appelé au Sacré Collège.

Rappelons, pour terminer cette courte étude, sur certaines parties de laquelle nous aurons peut-être à revenir, que la nouvelle promotion cardinalice va combler les lacunes causées par la mort de LL. EEmes les cardinaux MacCloskey, Panebianco et Angelo Jacobini, morts récemment, et les cardinaux Chigi, Lasagni, Schwarzenberg et Nina.

---

## L'ORPHELINAT AGRICOLE DE N.-D. DES TREIZE-PIERRES

---

(comparé à l'Orphelinat de Notre-Dame de Montfort.)

Monsieur le Rédacteur,

Le double article suivant, reproduit de la Semaine Religieuse de Rodez, (France), semble si bien pouvoir s'appliquer sous beaucoup de rapports à l'OEuvre des Orphelinats Agricoles inaugurée depuis peu au milieu de nos forêts du Nord, qu'il m'a paru que sa publication porterait le public à s'intéresser plus vivement en faveur de cette œuvre de colonisation aussi bien que de miséricordieuse charité envers nos petits orphelins délaissés.

Tout le monde en proclame les avantages ! mais combien jusqu'à ce jour y ont aidé efficacement ?... et pourquoi ?... parce qu'on ne se doute pas des moyens qu'il faut pour mettre un établissement de ce genre sur un pied réellement efficace... parce qu'on n'a pas assez compris combien l'OEuvre est pénible, laborieuse, pleine d'anxiété pour les pères et les religieuses qui ont si généreusement voulu leurs personnes, leur cœur, leur intelligence à la grande tâche d'élever des enfants de tous caractères sortis de milieux souvent vicieux, de leur faire aimer le travail, si contraire à leurs habitudes jusqu'alors plus ou moins vagabondes ;...